

L'ÉGLISE DE SAINTE-ANNE

THE SAINTE-ANNE CHURCH



BAnQC-SHS-P2-S7-P00669-3

Les origines de la paroisse de Sainte-Anne remontent à 1843, à l'époque où McLeod aménage ses premières scieries, attirant ainsi un flot de nouveaux colons qui chercheront à s'établir. Les paroissiens se sont d'abord regroupés autour de l'église, sur le cap Saint-Joseph et le long de la côte Sainte-Anne, y formant ainsi le premier noyau urbain. En 1860, la paroisse accueillait son premier curé et à partir de 1873, les fidèles furent inhumés au cimetière de Sainte-Anne, voisin de l'église. Ce n'est toutefois qu'en 1877 qu'on inaugura officiellement le lieu de culte. En 1901, on procède à l'achèvement du recouvrement de pierres et à l'érection du clocher. Ancrés au muret de pierres devant le parvis, on peut remarquer des anneaux de métal forgé, servant à attacher les chevaux des fidèles venus assister à l'office. Quant à l'édifice situé en face de l'église de Sainte-Anne, on retrace sa vocation ancienne grâce à la haute tour autrefois utilisée pour le séchage des boyaux d'incendie. Appartenant maintenant au Service des incendies de la Ville de Saguenay, il a déjà abrité l'hôtel de ville de Chicoutimi-Nord.

The origins of the Sainte-Anne parish go back to 1843, in the times when Peter McLeod established his first saw mills, attracting thus many colonists who wished to settle around. The first parishioners first regrouped around the church, on cape Saint-Joseph and along Sainte-Anne hill, forming the first urban core. In 1860, the parish received its first parish priest and, starting in 1873, the faithful could be buried in Sainte-Anne cemetery next to the church. It was however only in 1877 that this place of worship would be officially inaugurated. In 1901, the stone cladding and the erection of the bell tower were completed. Anchored to the stone curb in front of the church square, one may notice forged metal rings which were meant to tether the believers' horses when they came to service. As for the building which stands across from Sainte-Anne church, one may deduct its ancient vocation thanks to the high tower which was used, in times bygone, to dry out the fire houses. Now a property of Ville de Saguenay Fire Department, it once sheltered Chicoutimi-Nord City hall.